

Le LIVRE multi-accueil « Les coccinelles »

Dans les différents services de la crèche, le livre est omniprésent. Sous différentes textures. On le retrouve en tissu, en carton, plastifié, épais, fin, sonore, tactile, pop-up..... Il est mis à disposition ou utilisé lors d'activités dirigés et/ou rituels.

Dans le service des enfants ayant acquis la marche, on le retrouve caché dans une étagère de la cuisine, sur des portants à magasin (livre plus fragile nécessitant l'accompagnement de l'adulte), dans un panier à roulette à mettre à la disposition des enfants pour une activité libre. (livres usagés)

Il nous semble important que l'enfant ai en permanence le livre en visuel pour favoriser son exploration.

Il est présenté aux enfants sous différents formats. Le Kamishibai, la racontine, le raconte tapis (illustration du grand monstre vert offert par la résidence Nazareth), l'imagier projeté au mur.

Il existe des temps de partage autour du livre à chaque fois que l'occasion se présente.

Des coins plus cocooning avec tapis, banquette, galette, tonnelle sont mis à disposition des enfants et des équipes (au sol ou sur un fauteuil ex : Lotus favorise la détente et la relaxation)

Il est proposé aux enfants lors des rituels (fin de matinée, fin de journée ou lorsque l'enfant manifeste le besoin d'un temps individualisé ou calme)

Il contribue au développement des partenariats avec la médiathèque, la résidence Nazareth (atelier lecture), de l'atelier musique (illustration en musique des livres préférés des enfants)

La période actuelle est moins propice aux temps partagés avec les parents mais le livre a par le passé favorisé des retrouvailles en douceur, des temps partagés avec son parent autour d'un spectacle conté... (La mouffle)

Les livres favoris des enfants sont pris en photo et mis à la disposition des familles via le site internet de la crèche (actuellement HS) afin de leur permettre d'aller les emprunter en médiathèque.

Afin de permettre aux enfants de se familiariser avec le Centre de Loisirs pour les plus grands, les animatrices ont créé un livre imagier. Qui peut-être régulièrement proposé.

Nous sollicitons chaque année les familles afin d'obtenir pour chaque enfant un album photo ou l'on retrouve papa, maman, la fratrie, la famille, le doudou, la chambre, le bureau des parents..... cet outil est utilisé soit à la demande de l'enfant ou lors des séparations difficiles.

La place du livre, son format, l'aménagement des lieux, la participation des parents ont fait l'objet de nombreuses questions pour favoriser une culture du livre auprès du tout-petit dans son quotidien. Nos pratiques sont en constantes évolutions et nous souhaitons poursuivre et enrichir notre projet en partageant autour d'autres expériences.